

SEGUIMOS DE VÍA CRUCIS

Hace una semana las trabajadoras del Comercio realizaron una huelga, y un Vía Crucis, para denunciar los salarios y condiciones de precariedad laboral que sufren. Hoy se ha recreado la **procesión de las personas afectadas por el desempleo, la crisis y las dificultades para llegar a fin de mes**. Esta peregrinación se ha concentrado a las puertas de la Delegación del Gobierno Vasco en Bilbao. En este particular paso de Semana Santa, en el que han participado una decena de personas que han desfilado ataviadas de **cofrades y penitentes**, se ha procedido a llevar a hombros “el paso de la crisis”. En esta **procesión, en lugar del santo de turno, se ha colocado una tienda de campaña: futuro hogar de las miles de personas que se encuentran al borde del precipicio por la falta de una cobertura social digna para afrontar estos tiempos de crisis económica**.

Con esta movilización se ha denunciado que en una coyuntura de crisis, cuando más necesarias son las prestaciones sociales, el Gobierno Vasco y la Diputación Foral de Bizkaia han decidido hacer un recorte drástico de los Derechos Sociales. Así, se ha procedido en el mes de marzo a la retirada a 1.064 familias vascas de la Renta de Garantía de Ingresos, 661 vizcaínas.

La Diputación de Bizkaia y el Gobierno Vasco están realizando un mero cruce de datos informático para contrastar el **empadronamiento de todos los expedientes de las 43.128 familias receptoras de la Renta de Garantía de Ingresos en Bizkaia**; a la vez que también cotejaban su inscripción en el INEM. Esto se produce cuando el “Servicio de Lucha contra la Exclusión” de la Diputación está totalmente desbordado por falta de personal suficiente para atender todas las solicitudes, actualizaciones y renovaciones. El problema estriba en que el retraso de nueve meses que arrastra la Diputación en la actualización de los expedientes está haciendo que cientos de familias que han cambiado de domicilio en los últimos meses vean retirada esta prestación social.

Además, se sigue retirando la Renta de Garantía de Ingresos a personas o familias que no tienen ninguna obligación de estar apuntadas en el INEM: pensionistas, personas prejubiladas, con incapacidad total, discapacitadas o con problemas psicosociales; personas que están a la espera de poder inscribirse en Lanbide; personas apuntadas a una ETT, agencias de colocación y bolsas de trabajo. Además, de la situación de auténtico caos que se está viviendo estos días en las oficinas de Lanbide, como ha quedado demostrado con el “descubrimiento” de 7.500 personas desempleadas que hasta ahora no aparecían en los registros del INEM.

La Diputación de Bizkaia se niega a ampliar la plantilla, y ni siquiera contrata sustitutos/as para cubrir las bajas médicas o las excedencias, lo que provoca que existan cientos de expedientes amontonados a la espera de que alguien les dé trámite: **se están tramitando las solicitudes de prestaciones sociales realizadas en el mes de septiembre de 2010, mientras que las modificaciones de los expedientes — cambios de domicilio, ingresos por trabajo, aumento o disminución en el número de miembros en la unidad de convivencia, etc— llevan un retraso de 9 meses**.

La actual coyuntura económica ha agravado las situaciones de paro, precariedad laboral y pobreza que ya vivían miles de familias vascas:

- 890.000 personas, según el propio Gobierno Vasco, reflejan algún tipo de precariedad y declara tener considerables dificultades para llegar a fin de mes;
- 151.500 personas se encuentran desempleadas; un 10% incremento en un año, lo que supone 13.500 personas desempleadas más. En definitiva, la crisis lleva el desempleo a más de un tercio de las familias vascas. En 33.100 hogares todas las personas activas están en paro. 51.300 personas, 1 de cada 3, no cobra ningún tipo de prestación por desempleo, y otro 25% recibe solo una prestación asistencial;
- Los juzgados tramitan cada día 4 desahucios. Se ha incrementado en un 20% el número de juicios vinculados a los desahucios por impagos de alquiler.

COLECTIVOS SOCIALES DE BIZKAIA:

Asamblea de Parad@s de Barakaldo y Sestao, Asamblea Abierta en Defensa de las Prestaciones Sociales, Berri-Otxoak (Barakaldo), Consejo de la Juventud de Euskadi, Danok Lan (Galdakao), Elkartzen, Mujeres del Mundo, Posada de los Abrazos y SOS Racismo.